Página: 1



Resalta falta de información Sacan 10 ialcaldías opacas!

'Olvidan' municipios transparentar datos que son esenciales para los ciudadanos

no que fue uno de los estados del País que obtuvo una de las peores calificaciones, con 0.36.

Dicho reporte evalúa aspectos como transparencia, acceso a la información, gobierno abierto o ausencia de corrupción, entre otros.

Cecilia Cadena, profesora investigadora en transparencia del Colegio Mexiquense, lamentó el resultado de la evaluación del Infoem y consideró que podría ser una simulación.

Destacó que varios comisionados que integran el Instituto tienen una formación política, han existido casos en que antes trabajaron en partidos políticos o son ex diputados, razón por la que no son especialistas en la materia.

"Como mucho de los que están ahí son ex funcionarios, sus prácticas son simular, llenar formatos (...) tal pareciera que están trabajando mucho, que están teniendo muchos

"Pero, al final del día, lo que nosotros estamos viendo es que todo eso que dicen que existe es simulación, porque ese 100 por ciento de cumplimiento que nos dicen

no corresponde con un 100 por ciento de calidad en la información", comentó Cadena.

La docente remarcó que es necesario que el Infoem verifique la información que proporcionan los sujetos obligados, pues en ocasiones ofrecen a la ciudadanía archivos inexistentes o que no son de utilidad.

"Hace falta un análisis más profundo; primero, entender que publicidad no es transparencia, el hecho de que entregue la información no quiere decir que son transparentes.

"Algunos organismos autónomos están capturados y están capturados por intereses de grupos gobernantes y quieren presentar la información como si toda estuviera perfecta, lo que provoca es que no se avance en el acceso a la información", expresó.

ALEJANDRO LEÓN

Mientras el Instituto de Transparencia del Estado de México (Infoem) puso calificaciones que alcanzan la perfección a municipios de la entidad, la organización internacional World Justice Project reprobó a todo el Edomex.

Los municipios del Valle de México se caracterizan por opacar la información a sus habitantes, pero aún así obtuvieron calificaciones aprobatorias en una evaluación que hizo el Infoem.

Por ejemplo, Naucalpan clasificó como confidencial información pública por naturaleza: los permisos de construcción; aún así, obtuvo 88.16 por ciento en dicho escrutinio.

En tanto, Atizapán de Zaragoza apenas ha subido 12 archivos a su portal sobre licitaciones y no lo ha actualizado desde junio de 2023, pero alcanzó una calificación de 10 en la verificación del Instituto.

En contraste, en el reporte Índice de Estado de Derecho en México 2022-2023 que elaboró World Justice Project, el Edomex no sólo reprobó, si-





Reforma Sección: Ciudad 2024-04-05 03:49:36

208 cm²

Página: 1

2/2

Cecilia Cadena, investigadora

Me parece que hace falta un análisis más profundo; primero, entender que publicidad no es transparencia, el hecho de que entregue la información no quiere decir que son transparentes".



El Universal Sección: Metrópoli 2024-04-05 05:18:14

102 cm²

Página: 21

1/1

"BJ se ubica como la alcaldía con mayor competitividad"

Radiografía *Chilanga* del Imco revisa la infraestructura, medio ambiente y sistema político de 16 demarcaciones

LAURA ARANA

-metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto Mexicano para la Competitividad A.C. (Imco) dio a conocer la Radiografía *Chilanga*, en la que la alcaldía Benito Juárez es la única que muestra un nivel de competitividad muy alto, seguida de Miguel Hidalgo y Coyoacán, mientras que las de menor nivel fueron Tláhuac y Milpa Alta.

El Imco explica que Benito Juárez es la demarcación que muestra un nivel de competitividad muy alto en el índice general, debido a su posición destacada en infraestructura, sociedad y medio ambiente, y sistema político y gobiernos.

Las alcaldías Miguel Hidalgo y Coyoacán muestran un nivel de competitividad alto por su desempeño en aspectos de sociedad y medio ambiente e infraestructura.

En tanto que las demarcaciones con menor nivel de competitividad fueron Tláhuac y Milpa Alta, que registraron cifras bajas en infraestructura y sistema político y gobiernos, detalló el reporte.

Respecto a Innovación y Economía, el instituto evaluó las principales características de las dinámicas y sectores presentes en las alcaldías, donde Miguel Hidalgo se posicionó como la mejor demarcación, seguido de Coyoacán y Benito Juárez, como resultado de sus cifras en centros de investigación, registro de patentes y posgrados de calidad.





El Imco presentó la Radiografía *Chilanga*, que mide la competitividad de las 16 alcaldías.

